



学校だより No.12  
平成28年2月1日発行  
世田谷区立祖師谷小学校  
校長 大串亮

## 3学期がかけ足で過ぎていきます

1番短い3学期がスタートしました。みなさんは四季の中で苦手な季節はありますか?私はこの冬が不得手です。洋服をたくさん着込んで、モコモコになつて…。

朝も帰りも寒いですね。でも節分があったり、立春がありました。一つ一つ行事が終わっていくのも、この時期の特徴です。先週もPTAの新しい役員が紹介されました。1年間お世話になった方々への感謝の気持ち、来年度よろしくお願ひします、という気持ちが半分半分でした。卒業式に歌う音楽も決まり、1年間のまとめの時期に入つて来たと感じます。その学年でやり残したことのないよう、一つ一つを着実にこなしていきたいと考えています。

### ●物品忘れ・宿題忘れ

やり残したことがないようにするために、忘れ物をしない、というのがあります。人間ですから、忘れ物をする時だってあります。それをどうフォローするかが大切になってしまいます。例えば図工の用意を忘れたら、その時間は何もできません。それが次の図工の授業に忘れ物をしないようにするのですなく、次の日に持ってくるようにします。

つまり早め早めの準備をする習慣付けをする「くせをつけ」いうことが大切になってしまいます。これは一生もののです。宿題忘れも一緒です。「早く形を付ける」こと、「今すぐできること」ができると良いと思います。

### ●皆で仲良く

同じクラスで1つ上の学年に行くのはなかなか難しいです。特にクラス担任との持ち上がりは1年間の契約なので、難しいものがあります。子供たちは当然自分のクラスを大切にし、仲良くする事が大事だと思います。では私たち大人は何をすれば良いのでしょうか。

もちろん子供たちの邪魔をしないことが大切です。子供たちがまとまろうとしている時に、邪魔をしたり、悩んでいる時に一緒に誰かを攻撃したりするのではなく、その人の良い所を見つけてあげて、まとまるのを助けてあげるのも私たち大人のすべきことだと思います。でも良い相手を攻撃するのは簡単なことです。でも良い所を見つけるのはとても難しいです。その難しいことをすることが、将来の子供たちへの指針になります。

## 「人格の完成をめざしての2月のテーマ」

- テーマ : やりぬく心
- キーワード : 努力、勤勉、忍耐
- ねらい : 困難に出会ったときもあきらめず、目標に向かって最後まで努力し続けることのできる児童を育成する。

## 2月の行事予定

日曜	学校行事	校長 大串亮
1月	朝会 ライト君ティー委員会⑩	17水 学び舎の日 (祖師谷小学校にて教員の研究授業)
2火	B時程4時間授業	18木 集会(長なわ大会予備日)
3水		19金 新1年生保護者会
4木	集会	22月 朝会 クラブ⑮
5金		23火 送別球技大会(5・6年)
8月	朝会 クラブ⑯ 安全指導	24水 B時程5時間授業
9火		25木
10水	集会 長なわ大会	26金 校外班集会
11木	建国記念の日	29月 朝会
12金	地域安全マップ(3年)	クラブ⑯(クラブ発表会)
13土	B時程	

※2月の避難訓練は、予告なしで実施します。  
【学年末保護者会のお知らせ】

3月 3日(木) ……1・2・3年生 15:00~  
3月 8日(火) ……4・5・6年生 15:00~  
3月 10日(木) ……ぼぶら学級 14:45~

## 校内書き初め展

書写担当 北川由美

1月16日～22日に校内書き初め展が行われました。学校公開期間中はたくさんの保護者の方に、子ども達の力作をご覧いただけたのがとうございました。

学校では三年生から、国語の書きで毛筆の学習をしています。お正月に書き初めに取り組んだ子ども達は、三学期を迎えて、また心を新たにして清書をしました。だれもが真剣なまなざして、心豊かに硯に向かい、一年生は硬筆でそれ思いを込めて書きました。

五年生は、始業式の後に、体育館で書き初め大会を開きました。整然と並び正座をして一心に書いている姿は、とても凛としたものでした。

この日本に古くあるお正月の伝統を大切にして、これからも新年の行事として活動していきたいと思います。

生活指導	保健指導	給食指導
体を鍛えよう	寒さに負けない体をつくろう	時間を守って食べよう

# 6年 社会科見学を終えて.....

6年担任 保戸塚 守孝 吉原 亮 本橋 大喜

平成27年12月10日(木)、6年生は江戸東京博物館と国会議事堂(参議院)を見学しました。小学校生活最後の校外学習ということもあり、様々なことを学習しようと心がけて出発しました。

江戸東京博物館では、江戸時代から現代までの東京の歴史を学びました。江戸の町並みや江戸幕府の成立、江戸の暮らし、経済や文化など、普段の学習では味わえない歴史の奥深さを味わえました。また、明治から現代までの東京の変遷も見学し、発展の様子や戦争による被害など、首都東京が経験した様々な出来事を目の当たりにしました。

午後には国会議事堂(参議院)を見学し、その後法律が成立するまでの過程を学習しました。何度も綿密な審議を重ねて法律が成立していく過程を体験することで、自分たちの生活が国会の働きによって支えられていることをより深く学ぶことができました。

小学校学習指導要領では、「公民的資質の基礎を育成する」ことがり学校社会科の目標となっています。日本国民の一員として、自分たちの生活が政治と密接に関わっていることをこれからも学んでいけるようにしていきたいと思います。

# 5年 社会科見学を終えて.....

5年担任 稲 博史 中村 淳子 松井 勇太朗  
12月2日(水)、5年生は三菱ふそうトラック・バス 川崎製作所と科学技術館を見学しました。

三菱ふそうでは、車体を支えるフレームに、多くの部品が取り付けられていく様子を間近で見ることができます。人が乗る部分のキャブの組み立ては、作業している人たちの上を通って部品が運ばれ、取り付けられています。工場では、ラインでの流れ作業を効率よく行うために、様々な作業を分担で行うなどの工夫をしていることも知りました。また、組み立てられたトラックが安全に走行できるよう、様々なチェックが行われる様子を見学し、私たちが安心して運転できるように、工場では、様々な努力をしていることが分かりました。

科学技術館には、日本の最先端の科学技術が展示されていました。科学技術を実際に体験したり、機械の構造を見たりと、館内にある様々な展示を楽しむことができました。これから日本の社会を担う子どもたちにとって、おおいに勉強になる社会科見学でした。

# 道徳授業地区公開講座.....

道徳主任 深井 桃代

道徳授業地区公開講座が、1月16日(土)に行われました。2校時には、全クラスで道徳の授業を公開し、3校時には講演会が開かれました。保護者や地域の皆様などたくさんのご参観をありがとうございました。

道徳の授業は、どのクラスも「人との関わりを大切にする」というテーマで行われました。お子さんの様子は、いかがでしたか。授業の様子をもとにご家庭での会話が増えたのではないですか。

講演会は、前用賀小学校校長の宮本正彦先生をお迎えして行われました。道徳教育とはどういうものなのか、子育てには何が大切なのかをうかがうことができました。

道徳授業地区公開講座をひとつ機会として、お子さんへの接し方や家庭や地域社会との人との関わり方を、今一度お考えいただければ有り難いです。これからも子ども達を、いつものように温かく見守ってください。よろしくお願いいたします。

# 長なわ大会にむけて.....

体育主任 恵津森 妻子

祖師谷小学校では児童の体力向上を目指し、毎学期に一回、体育週間を設定しています。1学期は「鉄棒週間」、2学期は「短なわ週間」、そして3学期は、全校で長なわに取り組む「長なわ週間」が、2月1日から始まります。

全校で一斉に長なわの記録を取る長なわ大会は、2月10日に行われます。1ヶ月前に計測した1回目の記録を少しでも上回るように、どの学級も練習に取り組んでいます。練習方法は様々ですが、3分間かいっぱい縄を回す子、大きな声で跳んだ回数を数える子、タイミングよく縄に入れるよう友だちの背中を後押しする子、失敗してしまった友だちに励ましの声をかける子…どの学級でも仲間と協力し合って、目標に向かう姿が見られます。

個人の技能を高める「鉄棒」や「短なわ」とは異なり、クラス全員で挑む「長なわ」は、皆の心を一つにしなければ記録を伸ばすことができません。始めのうちはどの学級も悪戦苦闘していますが、練習を重ねるうちに少しづつ団結し、長なわ大会を終えるとまた一つ、学級の絆が強くなります。成長した子ども達の顔を見られるのが、今年も楽しみです。